



Ulises Lara López

nacionalcronica@gmail.com



OPINIÓN

La Alcaldía Cuauhtémoc. Datos para reflexionar

comerciales y de servicios, etcétera.

En 2022, las exportaciones de la alcaldía fueron de más de dos mil millones de dólares y mostraron un crecimiento del 18%, respecto al año anterior. Para ello, los productos con mayor nivel de ventas fueron: pan, pasteles, galletas, otros productos de panadería; envases vacíos adecuados para uso farmacéutico, papel de arroz y productos similares.

En cuanto a importaciones, en 2022 fueron de más de 19 millones de dólares y crecieron 27% respecto al año anterior. En ello, los productos con mayor nivel de compras fueron: gas de petróleo, teléfonos móviles y los de otras redes inalámbricas, máquinas y unidades de procesamiento de datos.

La alcaldía tiene una vocación productiva que se muestra en el arraigo de establecimientos y oficios centenarios que le han dado vida.

En 2020, Cuauhtémoc registró 545,884 habitantes. En comparación a 2010, esta población creció un 2.64%. Los rangos de edad que concentraron

mayor población fueron 30 a 34 años.

Se ha dado mucha importancia a las acciones educativas cuyos planes -desde preprimaria hasta nivel de media superior, con estímulos materiales y en servicios con objeto de que no sólo accedan a la educación, sino que no abandonen sus estudios- buscan formar a ciudadanos humanistas, críticos e independientes, que hagan una sociedad funcional, participativa y productiva.

En el último registro del año 2020, los principales grados académicos de la población de más de 15 años, fueron Licenciatura 36%, Preparatoria o Bachillerato General 22% y Secundaria 16.6%. Lo que representa una de las alcaldías de la Ciudad con más grados académicos e igualitario por sexo.

Actualmente en la Cuauhtémoc existen los denominados "nómadas digitales" que son profesionistas que aprovechan las nuevas tecnologías para trabajar de forma remota en un país ajeno al que les emplea. Entre los registros se destaca que la mayor canti-

dad de migrantes que ingresó a Cuauhtémoc en los últimos 5 años provino de Venezuela, Estados Unidos y Argentina, sin embargo, el número puede ser mayor ya que muchos registran su estancia en el país como turistas.

Por otra parte, la población vulnerable por carencias sociales alcanzó un 29.7%, mientras que la población vulnerable por ingresos fue de 6.55%. Asimismo, en 2020, 18.4% de la población se encontraba en situación de pobreza moderada y 2.45% en situación de pobreza extrema; en ese lapso, las principales carencias sociales fueron de acceso a la seguridad social, a los servicios de salud y a la alimentación.

Al ser una de las alcaldías con mayor importancia para la Ciudad de México, la Cuauhtémoc, es un espacio donde se pueden ver diversas polaridades, donde convive la diversidad, donde se encarnan los mosaicos y la multiculturalidad y una riqueza. Un espacio merecedor de atención, pero sobre todo, de darse la oportunidad de conocer y disfrutar.●

La alcaldía más visitada en la Ciudad de México es, sin duda, Cuauhtémoc. La cual está ubicada donde se fundó México-Tenochtitlán que, dicho sea de paso, para el próximo año se cumplirán 700 años de su fundación.

Dentro del territorio de esta demarcación, se encuentran las sedes federales y locales del Poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial; en este encuentro de órdenes de gobierno, esta alcaldía se vuelve muy dinámica políticamente.

Aunado a esas condiciones existe un alto índice de población flotante y, gracias a los actuales sistemas de transporte y vialidades que la atraviesan, es un punto importante de tránsito de las personas que se dirigen hacia sus centros de trabajo, espacios culturales, de entretenimiento, salud, áreas